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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“II CONGRESO INTERNACIONAL DE EDUCACION TURISTICA” 
11 DE MARZO DE 2008 

DESEO INICIAR MI INTERVENCIÓN DANDO LA BIENVENIDA A TODOS LOS CONGRESISTAS, A 
LOS CONFERENCISTAS E INVITADOS ESPECIALES QUISIERA ABORDAR DE UNA MANERA  
INTEGRAL QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL SALVADOR, COMO PAÍS ÚLTIMO EN 
CENTROAMÉRICA, QUIZÁ EN AMÉRICA LATINA, QUE LE APOSTÓ  AL TURISMO COMO UNA 
POLÍTICA DE ESTADO. 

LA SOLA PRESENCIA DE FUNCIONARIOS Y CONFERENCISTAS DE PAÍSES QUE ESTÁN EN 
LAS GRANDES LIGAS EN MATERIA TURÍSTICA, NOS DA UNA IDEA DE LOS PRODUCTIVO 
QUE ESTE EVENTO SERÁ PARA TODOS. 

 DEBO DESTACAR EL ESFUERZO QUE EL INSTITUTO TECNOLÓGICO CENTROAMERICANO 
(ITCA/FEPADE), DEL MINISTERIO DE TURISMO Y  EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN DE EL 
SALVADOR, LOS CUALES, EN  COORDINACIÓN CON LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL 
ESTADO DE JALISCO Y EL COLEGIO NACIONAL DE EDUCACIÓN PROFESIONAL TÉCNICA DE 
MÉXICO,  HAN CONTRIBUIDO PARA LLEVARLO  A CABO DE MANERA PRODUCTIVA. 

DEBO DESTACAR QUE CONIPCA, ESTAMOS DESARROLLANDO EL MEGATEC  QUE ES UN 
INSTITUTO TECNOLÓGICO CON CARRERAS TURÍSTICAS ENTRE OTRAS CARRERAS DE 
ADMINISTRACIÓN DE PUERTOS, EN LA CIUDAD DE LA UNIÓN EN EL ORIENTE DEL PAÍS AL 
OTRO DEL PAÍS, EN EL OTRO EXTREMO DONDE CONSTRUIMOS OTRO PUERTO AQUÍ  
FRENTE A ESTE HOTEL, FRENTE A ESTE DECAMERON TENEMOS EL PUERTO DE ACAJUTLA 
EN SONSONATE, EN EL ORIENTE ESTAMOS DESARROLLANDO OTRO PUERTO Y A LA PAR 
UNA ESCUELA TECNOLÓGICA QUE ES DIRIGIDA POR ITCA/FEPADE. 

TAMBIÉN ELLOS VAN A ENCARGARSE DE DIRIGIR OTRO MEGATEC EN ZACATECOLUCA Y 
HOY, DESPUÉS DE ESTE EVENTO, VIAJAREMOS HASTA LA CIUDAD DE ILOBASCO DONDE 
PONDREMOS LA PRIMERA PIEDRA DE OTRO MEGATEC, PERO CONVERTIDO EN 
UNIVERSIDAD QUE SERÁ ADMINISTRADO POR LOS SACERDOTES, LOS OBISPOS DE LA 
REGÍON, REALMENTE LA APUESTA POR EL TURISMO VA MÁS ALLÁ DE UNA LEY, VA MÁS 
ALLÁ DE UNA POLÍTICA DE ESTADO, Y HEMOS PRECISAMENTE INVERTIDO EN EDUCACIÓN. 
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COMO PRESIDENTE DEL PAÍS,  ME ENTUSIASMA EL HECHO DE QUE EL SALVADOR HAYA 
SIDO ESCOGIDO COMO SEDE, PUESTO QUE ASUME COMO UN RECONOCIMIENTO HOY, 
ESTE CONGRESO, EL DESARROLLO Y CRECIMIENTO TURÍSTICO, QUE HEMOS 
EXPERIMENTADO EN LOS ÚLTIMOS TRES  AÑOS.   

QUIERO DECIRLES QUE NUESTRO GOBIERNO, LE APOSTÓ AL TURISMO COMO UNO DE 
LOS PRINCIPALES PILARES DEL DESARROLLO DEL PAÍS. UNO DE NUESTROS PRIMEROS 
PASOS,  FUE LA CREACIÓN DEL MINISTERIO DE TURISMO ESPECIALIZADO EN EL TEMA Y 
DE UNA LEY QUE REGULA EL QUEHACER DE LOS DIFERENTES ACTORES. 
 
EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURA Y EN CLARA APUESTA AL TURISMO DE NEGOCIOS Y 
CONVENCIONES, LA ACCIÓN MÁS IMPORTANTE CONSISTIÓ EN CONVERTIR EL RECINTO DE 
LA FERIA INTERNACIONAL EN EL MEJOR CENTRO DE NEGOCIOS Y CONVENCIONES DE LA 
REGIÓN, MODERNIZANDO SUS INSTALACIONES Y DOTÁNDOLO DEL EQUIPAMIENTO 
REQUERIDO PARA ATRAER SEGMENTOS ALTAMENTE ESPECIALIZADOS EN ESTE TIPO DE 
ACTIVIDADES. 
 
EN ESTE CENTRO DE CONVENCIONES, REALIZAREMOS LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE 
PRESIDENTES EN EL MES DE OCTUBRE. 
 
SIEMPRE ESTUVIMOS CONVENCIDOS DE QUE EL TURISMO DE NEGOCIOS Y REUNIONES, 
SERIA EL MOTOR DEL DESARROLLO TURÍSTICO DEL PAÍS, Y CON SU PRESENCIA, 
ESTIMADOS AMIGOS Y POR SUPUESTO LA PRESENCIA DE NUESTROS COMPATRIOTAS, 
CONFIRMAN QUE NO NOS HEMOS EQUIVOCADO Y QUE EL TURISMO ESTÁ GENERANDO 
RIQUEZAS, ESTÁ GENERANDO EMPLEO.  

 
ESPERAMOS QUE DURANTE SU ESTADÍA, SE DEDIQUEN DE LLENO AL TEMA DE LA 
EDUCACIÓN TURÍSTICA, PERO TAMBIÉN ESPERAMOS QUE SE DEN CUENTA DE LAS 
FACILIDADES CON LAS QUE CONTAMOS Y DEL PORQUÉ NUESTRA MARCA PAÍS: “EL 
SALVADOR IMPRESIONANTE”. DICHA MARCA NOS IDENTIFICA ANTE EL MUNDO, Y EXALTA 
EL POTENCIAL QUE TENEMOS NO SÓLO EN BELLEZAS NATURALES, SINO EN 
INFRAESTRUCTURA, CALIDEZ Y HOSPITALIDAD DE NUESTRA GENTE. 
 
COMO PAÍS APOYAMOS LAS CONCLUSIONES DEL PRIMER CONGRESO DE ESTE TIPO 
REALIZADO EN  MÉXICO Y QUE CLARAMENTE ESTABLECEN QUE TODOS DEBEMOS 
INCLUIRNOS EN ACTIVIDADES RELEVANTES A LA CRECIENTE DEMANDA DEL TURISMO, 
POR TAL MOTIVO, DEBEMOS ADOPTAR ACTITUDES Y ACCIONES EN BENEFICIO DE 
NUESTROS PAÍSES Y DE SUS HABITANTES. 
 
ESTAMOS CONVENCIDOS DESDE EL GOBIERNO CENTRAL, DE QUE EVENTOS 
INTERNACIONALES DE ESTE TIPO, CONTRIBUYEN A CONOCER E INTERCAMBIAR 
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EXPERIENCIAS, PERO TAMBIÉN CONTRIBUYEN A INCREMENTAR NUESTRA CAPACIDAD DE 
OFERTAR SERVICIOS Y CONOCER POTENCIALES, CLIENTES Y SOCIOS. 
 
ANTES DE FINALIZAR MI INTERVENCIÓN EL DÍA DE HOY POR LA MAÑANA, QUIERO 
SUMARME A LA  IDEA DE QUE ES IMPOSIBLE PENSAR EN OFRECER SERVICIOS 
TURÍSTICOS AISLADOS DE LAS TENDENCIAS MUNDIALES QUE HAY EN TORNO AL TEMA.  
 
HAY UNA DISCUSIÓN IMPORTANTE, QUIERO CONTARLES  Y REMONTARME AL INICIO DEL 
TURISMO, DE LA NUEVA ETAPA TURÍSTICA DEL PAÍS, SOY UN CONVENCIDO DE QUE EL 
USO DE LAS TECNOLOGÍAS, LA CALIDAD DEL RECURSO HUMANO Y LA ESTABILIDAD DE 
LOS PAÍSES, SON DETERMINANTES PARA EL ÉXITO QUE ESTA INDUSTRIA OFRECE AL 
DESARROLLO ECONÓMICO, CULTURA Y SOCIAL DE NUESTROS PAÍSES. 
 
QUISIERA DECIRLES QUE CUANDO LANCÉ MI CAMPAÑA ELECTORAL HABLÉ DEL TURISMO 
Y ME DECÍA LA GENTE, AQUÍ NO PUEDE HABER TURISMO Y HABÍA GENTE QUE INCLUSO 
DEDICADA  AL NEGOCIO DE HOTELES, NO LE APOSTABAN A ESTO, NO CREÍAN EN ESTO. 
HEMOS CAMBIADO TOTALMENTE LA SITUACIÓN, EL PAÍS SE HA VUELTO OBJETO DE 
ESTUDIO, ESPECIALMENTE DE LOS OPERADORES TURÍSTICOS INTERNACIONALES, 
NUEVAS LÍNEAS AÉREAS ESTARÁN LLEGANDO AL PAÍS QUE ES UN CENTRO LOGÍSTICO 
REGIONAL, ESPECIALMENTE POR LAS FACILIDADES DE NUESTRO AMPLIO AEROPUERTO 
EL CUAL, POR CIERTO LO VAMOS AMPLIAR. 
 
ESTA MAÑANA EL MINISTRO DE TURISMO RUBÉN ROCHI, ME HA CONFIRMADO QUE 
ESTAMOS YA EN CONVERSACIONES MUY SERIAS Y ESPERAMOS CONCRETAR DE LA 
LLEGADA DE (…)LÍNEA AÉREA PARA EL MES DE AGOSTO, TAMBIÉN LA LÍNEA AÉREA IBERIA 
QUE HA ESTADO EN CENTROAMÉRICA , EN GUATEMALA Y EN COSTA RICA, ESTÁ 
PRÁCTICAMENTE TOMANDO UNA DECISIÓN DE PONER TRES VUELOS SEMANALES PARA 
EL SALVADOR-MADRID. 
 
ESTO ES IMPORTANTE PARA EL TURISMO, ES IMPORTANTE PARA LAS FUTURAS 
INSTALACIONES DEL PAÍS SI SE PUEDE. EL SALVADOR ES UNA COMBINACIÓN NO 
SOLAMENTE DE UN CENTRO REGIONAL DE NEGOCIOS, CENTRO DE CONVENCIONES, 
TAMBIÉN SOMOS PARTE DE LA CULTURA MAYA, SOMOS PARTE DE 300 KILÓMETROS DEL 
PACÍFICO, USTEDES YA LO HAN DISFRUTADO, EL PACÍFICO SALVADOREÑO EN ESTAS 
INSTALACIONES  Y SEGURAMENTE TENEMOS MUCHO QUE OFRECER. 
 
EL PRÓXIMO DOMINGO COMIENZA LA SEMANA SANTA, DOMINGO DE RAMOS Y HEMOS 
TENIDO UN CAMBIO DE ACTITUD DE LOS SALVADOREÑOS, QUE PRÁCTICAMENTE EL 
TURISMO DE ESA SEMANA SANTA ES EN UN 60 POR CIENTO SALVADOREÑOS, SON LOS 
QUE ESTÁN LLENANDO LOS HOTELES SEGURAMENTE. HAY QUE HACER OTROS HOTELES, 
YO ESPERO QUE LAS CONSTRUYAN. BUENO 45 POR CIENTO EN ESTE HOTEL GRANDE 
QUE SE CONSTRUYO, POR CIERTO  DEBO RECONOCER A DECAMERON QUE VINIERON 
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APOSTARLE AL TURISMO CUANDO NO TENÍAMOS LEY Y ESO TIENE UN MÉRITO ESPECIAL, 
POR ESO EN ESTE HOTEL SANCIONE  YO LA LEY DE TURISMO (…) PORQUE MANDABA UN 
MENSAJE DE QUE ESTA ERA UNA INSTALACIÓN ENORME GRANDE, CONSTRUIDA EN EL 
PACÍFICO  SALVADOREÑO EN EL OCCIDENTE DEL PAÍS. 
 
YO, LES DESEO ÉXITO, QUIERO DECIRLES QUE HAN VENIDO A UN PAÍS, QUE HA INICIADO 
UNA LUCHA TITÁNICA, POR COLOCARSE EN LA LISTA MUNDIAL DE PAÍSES, ESTAMOS 
HACIENDO LO QUE NOS CORRESPONDE, PERO MIENTRAS TANTO, Y UNA GRAN 
SORPRESA  QUE SE LLEVARON MUCHAS PERSONAS Y QUE SE LOS ADELANTABA, ES QUE 
L TURISMO NUESTRO, NO SOLAMENTE EL TURISMO LOCAL, LOS QUE VIVIMOS AQUÍ, LOS 6 
MILLONES DE SALVADOREÑOS QUE VIVIMOS AQUÍ, SINO QUE LOS TRES MILLONES DE 
SALVADOREÑOS QUE VIVEN ESPECIALMENTE EN LOS ESTADOS UNIDO, VIENEN ACÁ Y 
HACEN TURISMO, SE QUEDAN, SE HOSPEDAN, SE MUEVEN. 
 
YO SALGO POR LAS PISCINAS DE ESTE HOTEL Y ME DICE LA GENTE, MIRE PRESIDENTE 
YO SOY DE SAN MIGUEL, O SOY DE USULUTÁN O SOY DE TAL PARTE Y ESTOY AQUÍ 
HOSPEDADO UNA SEMANA, ESO NO ERA UNA PRÁCTICA NORMAL EN EL PAÍS, 
NECESITAMOS MÁS INFRAESTRUCTURA, PERO VAMOS POR EL CAMINO CORRECTO. 
 
Y MUCHA GENTE QUE SE HA GRADUADO EN EL TEMA DE HOTELERÍA, MUCHA GENTE QUE 
SE HA GRADUADO EN EL TEMA GASTRONÓMICO COMO USTEDES, ESA GENTE YA ESTA 
TRABAJANDO, TIENEN EMPLEO, O SEA QUE EL TURISMO SI TIENE LA CAPACIDAD DE 
GENERAR EMPLEO, TENEMOS LA MEJOR INFRAESTRUCTURA CARRETERA DE 
CENTROAMÉRICA, TENEMOS UNA FUERTE INVERSIÓN DE LA PROMOCIÓN PARA EL PAÍS Y 
TENGAN LA SEGURIDAD QUE LA APUESTA ES POR DARLE MÁS INFRAESTRUCTURA 
TURÍSTICA A EL SALVADOR. 
 
EN LA COSTA DEL SOL, QUE ESTÁ EN EL CENTRO DEL PAÍS, SE ESTÁN VENDIENDO 
APARTAMENTOS DE 400 MIL DÓLARES, EN LA PLAYA Y ESO NO ES LA NOTICIA, NI LA 
NOVEDAD HAY VARIOS CONDOMINIOS  QUE SE ESTÁN VENDIENDO, LA NOVEDAD ES QUE 
YA NO HAY NINGUNO DISPONIBLE. QUE SE ESTÁN VENDIENDO ESA ES LA NOVEDAD, Y 
QUIENES ESTÁN COMPRANDO LOS CONDOMINIOS, SALVADOREÑOS QUE VIVEN EN EL 
EXTERIOR, AMERICANOS, GENTE DE CENTROAMÉRICA, DE GUATEMALA ESPECIALMENTE 
QUE SEGURAMENTE VIENEN MUCHOS ACÁ PORQUE LAS PLAYAS SALVADOREÑAS LES 
ENCANTAN A LOS GUATEMALTECOS. 
 
TENEMOS MUCHA SEGURIDAD EN TODA ESTA ZONA, PARA DARLE TRANQUILIDAD Y QUE 
NADIE TENGA UN PERCANCE, LA POLICÍA TURÍSTICA HA DADO BUEN RESULTADO. 
 
YO LES DESEO ÉXITOS Y LES QUIERO DECIR QUE EL TURISMO ESTA EN PRIMER LUGAR 
EN LA AGENDA ECONÓMICA DEL PAÍS, HEMOS CRECIDO Y GRAN PARTE DEL 
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CRECIMIENTO SE LO DEBEMOS AL TURISMO, SE LO DEBEMOS AL AGRO Y A LA APERTURA 
COMERCIAL. 
 
MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS NOS BENDIGA  Y BIENVENIDO A EL SALVADOR. 

 
 
 


